

2023-07-18

### Ebrard o Sheinbaum: ¿con quién hubo mejores resultados electorales para sus partidos en la CDMX?

Autor: Redacción

Marcelo Ebrard mostró músculo en la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal con los resultados de las elecciones intermedias de 2009, en donde se renovaron las 16 delegaciones de la capital del país y la entonces Asamblea Legislativa (ALDF). Un fenómeno que no se repitió en las intermedias de 2021, en donde Morena perdió en 9 de las 16 alcaldías y se debilitó su fuerza en el Congreso de CDMX.

¿Cómo le fue en las intermedias a Marcelo Ebrard en el DF?

El panorama político de 2009 era otro, la Ciudad de México era bastión del PRD y Marcelo Ebrard, al igual que Andrés Manuel López Obrador, militaba en dicho partido, antes de que el instituto político dejara a un lado su base ideológica y se uniera al PRI y al PAN.

Marcelo Ebrard gozaba entonces de buena popularidad, por su manera de gobernar una ciudad progresista que había logrado la despenalización del aborto, la legalización del matrimonio entre personas del mismo sexo, adopción homoparental, ampliación de transporte público o actividades recreativas como la pista de hielo o las playas artificiales.

Con estos temas en la bolsa, las elecciones intermedias de 2009 favorecieron al partido de Marcelo, pues en aquel momento el PRD ganó en 12 delegaciones, mientras que el PAN ganó solo en 3, mientras que el PRI estaba casi borrado del mapa de la capital del país.

De acuerdo con el informe del Proceso Electoral 2009 del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), el PRD ganó en las delegaciones:

Azcapotzalco: PRD y Convergencia

Coyoacán: PRD, PT y Convergencia

Gustavo A. Madero: PRD

Iztacalco: PRD

Magdalena Contreras: PRD

Milpa Alta: PRD y PT

Álvaro Obregón: PRD y PT

Tláhuac: PRD y PT

Tlalpan: PRD

Xochimilco: PRD

Cuauhtémoc: PRD

Venustiano Carranza: PRD

Hablando del Congreso, el Sol Azteca ganó además en 17 distritos de la capital del país, mientras que el PAN ganó en 6 y el PRI solo pudo ganar en un distrito en alianza con el Partido Verde, de acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del IFE.

Los diputados del PRD también lograron hacerse de una mayoría en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), con 30 diputados, frente a los 9 que logró el PAN y uno para el Partido del Trabajo (PT).

¿Cómo le fue en las intermedias a Claudia Sheinbaum en la CDMX?

El panorama de Claudia Sheinbaum fue más sombrío en las elecciones intermedias de 2021, pues Morena perdió alcaldías que había conquistado en las elecciones de 2018, y también curules en el Congreso de la Ciudad de México, ante una alianza, como lo era la del PRI, PAN y el PRD, llamada Va por México.

De acuerdo con la Estadística de las Elecciones 2021 del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Morena ganó 7

demarcaciones, mientras que la alianza Va por México ganó en 8 alcaldías y una para Acción Nacional.

Azcapotzalco: PAN-PRI-PRD

Coyoacán: PAN-PRI-PRD

Cuajimalpa: PAN-PRI-PRD

Gustavo A. Madero: PT y Morena

Iztacalco: PT y Morena

Iztapalapa: PT y Morena

Magdalena Contreras: PAN-PRI-PRD

Milpa Alta: PT y Morena

Álvaro Obregón: PAN-PRI-PRD

Tláhuac: PT-Morena

Tlalpan: PAN-PRI-PRD

Xochimilco: PT y Morena

Benito Juárez: PAN

Cuauhtémoc: PAN-PRI-PRD

Miguel Hidalgo: PAN-PRI-PRD

Venustiano Carranza: PT y Morena

Incluso Morena perdió en la Cuauhtémoc, bastión capitalino del movimiento, hogar de Palacio Nacional, desde donde se concentra el Gobierno Federal, y también del Antiguo Palacio de Ayuntamiento, desde donde despachaba Claudia Sheinbaum.

Durante las intermedias del gobierno de Claudia Sheinbaum, Morena perdió 6 alcaldías que ya gobernaba: Cuauhtémoc, Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, Tlalpan y Magdalena Contreras.

En el Congreso de la Ciudad de México, que está compuesto por 66 curules, 33 por mayoría relativa y 33 por representación proporcional, Morena pasó de tener 31 diputaciones a solo 19, y la alianza Va por México ganó 14 curules, frente a los 2 que había obtenido el PAN en 2018.

Esto significó que la ahora exjefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, enfrentó una segunda mitad de su sexenio, con el liderazgo de Morena acotado en el Congreso de la CDMX, en donde la oposición ganó terreno.